



## Estados Unidos (ICE) detiene a exagente de la DINA buscado por crímenes de lesa humanidad

### Description

**La detención del represor Armando Fernández Larios reavivó la memoria del atentado que segó la vida del excanciller del gobierno de Salvador Allende, Orlando Letelier, en Washington D.C.**

La inclusión del exagente de la Dirección de Inteligencia Nacional (DINA), la policía secreta de la dictadura de Augusto Pinochet, Armando Fernández Larios, en el portal “Arrested: Worst of the Worst” del Departamento de Seguridad Nacional (DHS) de Estados Unidos volvió a colocar en relieve los crímenes cometidos por el represor chileno, consignó diario U. de Chile.

La plataforma reúne casos de arrestos destacados por el Servicio de Inmigración y Control de Aduanas (ICE) y, al filtrar por Chile, despliega decenas de registros asociados a ciudadanos chilenos.

### Captura en Florida

El represor chileno fue capturado en Fort Myers, Florida, y era requerido por la justicia por su participación en varios crímenes cometidos durante la dictadura.

Fernández Larios se entregó en 1987 a las autoridades estadounidenses, cuando llegó a un acuerdo para declarar en la indagatoria por el doble homicidio del excanciller Orlando Letelier y su asistente Ronni Moffitt, reconociendo que participó en el atentado con explosivos ocurrido en Washington D.C. en 1976.

### Historial criminal

Más allá del atentado en Washington, el historial de Fernández Larios está ligado a otras graves violaciones a los derechos humanos cometidas en Chile. Organizaciones como el Center for Justice and Accountability (CJA) lo vinculan a la denominada “Caravana de la Muerte”, la comitiva militar que recorrió el país en octubre de 1973 ejecutando a prisioneros políticos, y a otros hechos represivos ocurridos en los primeros meses de la dictadura de Pinochet.

También es sindicado en otros casos como responsable del secuestro del exgerente de Cobre Chuquicamata, David Silbermann.

En 2003, un jurado en Florida lo encontró responsable por tortura, crímenes de lesa humanidad y matanzas extrajudiciales, e impuso 4 millones de dólares en daños. Dos años después, el Juzgado de Apelación del 11º Circuito

ratificó dicho veredicto.

Además fue procesado en 2015 por el asesinato en Santiago, en julio de 1976, del ciudadano español y chileno, militante del Partido Comunista Carmelo Soria, quien trabajaba en la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL).

### Solicitudes de extradición

La Corte Suprema de Chile declaró en 2016 procedente solicitar a Estados Unidos la extradición de Fernández Larios, específicamente por el homicidio calificado de Ronni Moffitt, en el marco de la investigación por el atentado. Esta solicitud de extradición sigue siendo un antecedente vigente en su contra.

El Supremo chileno también declaró procedente la solicitud de extradición en el contexto del caso Pisagua. En esa causa, Fernández Larios fue procesado por el secuestro agravado y homicidio calificado del dirigente socialista Manuel Sanhueza Mellado, tras su detención y traslado al campamento de prisioneros de Pisagua en 1974.

La justicia chilena ha solicitado activamente la extradición de Fernández Larios desde Estados Unidos en diversas causas. De concederse, el exagente enfrentaría procesos por delitos de extrema gravedad contemplados en el Código Penal, relacionados con violaciones a los derechos humanos ocurridas durante la dictadura.

#### Date Created

Enero 2026